
議会運営委員会協議結果 

日時：平成３１年３月２０日（水） 

                             開会：午後１時３０分 

                             閉会：午後２時０３分 

場所：委員会室 

 

 

１．委員会審査結果について 

【小野田靖局長】委員会審査結果は別紙資料のとおりとなりました。本会議での採決は、 

議案第７号 賛成多数のため起立採決とする 

議案第８号、第９号 全会一致のため、簡易採決とする 

議案第１０号 全会一致だが反対討論があるため、挙手採決とする 

議案第１１号、第１２号 全会一致のため、簡易採決とする 

議案第１３号 賛成多数のため、挙手採決とする 

議案第１４号 全会一致のため、簡易採決とする 

議案第１５号 全会一致だが反対討論があるため、挙手採決とする 

議案第１６号 全会一致のため、簡易採決とする 

議案第１７号 全会一致だが反対討論があるため、挙手採決とする 

議案第１８号 全会一致のため、簡易採決とする 

議案第１９号、第２０号 賛成多数のため、挙手採決とする 

議案第２１号、第２２号 全会一致だが反対討論があるため、挙手採決とする 

議案第２３号 全会一致のため、簡易採決とする 

議案第２４号 賛成多数のため、挙手採決とする 

議案第２５号、第２６号 全会一致のため、簡易採決とする 

議案第２７号 全会一致だが反対討論があるため、挙手採決とする 

議案第２８号から第３１号 全会一致のため、簡易採決とする 

議案第３２号 全会一致だが反対討論があるため、挙手採決とする 

議案第３３号から第３５号 全会一致のため、簡易採決とする 

議案第３６号 賛成多数のため、挙手採決とする 

議案第３７号から第３９号 全会一致のため、簡易採決とする 

以上の採決でよろしいか、ご協議をお願いします。 

また、委員長報告は、総務委員会、文教厚生委員会、建設産業委員会とも、委員 

長が行います。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおりの採決でよろしかったでしょうか。また、委員長報告は、 

総務委員会、文教厚生委員会、建設産業委員会とも、委員長が行うことでよろ 

しかったでしょうか。 

了承 

 

２．討論の通告について 

討論の通告：２件 中川健一議員  議案第７号、第１０号、第１３号、第２４号に対する反対 

討論 

山本佳代子議員 議案第７号、第１５号、第１７号、第１９号、第２０号、 

第２１号、第２２号、第２４号、第２７号、第３２号に対 

する反対討論 

【小野田靖局長】討論の通告２件です。中川健一議員から議案第７号、第１０号、第１３号、第 

２４号に対する反対討論、山本佳代子議員から議案第７号、第１５号、第１７号、 

第１９号、第２０号、第２１号、第２２号、第２４号、第２７号、第３２号に対 

する反対討論の通告がありますので、よろしくお願いします。 



【鈴木幸彦委員長】討論の通告は局長の説明のとおりです。通告は中川健一議員が先でしたので、 

討論の順は、中川健一議員、山本佳代子議員の順で行うことでよろしかったで 

しょうか。 

了承 

 

３．半田市多文化共生社会の推進に関する条例の制定について 

【小野田靖局長】これまで委員会で話し合っていただきました内容について、議案のスタイルにさ 

せていただいた条例案は別紙資料のとおりとなります。この案で議会運営委員会 

から議員提出議案として提出してよいかご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】半田市多文化共生社会の推進に関する条例について、議会運営員会から別紙資 

料の案で提出してよろしいでしょうか。 

了承 

 

４．最終日の議事日程について 

   ①専決追加議案の提案説明、質疑 

   ②委員長報告、質疑、討論、採決 

   ③議員提出議案の提案説明、質疑、委員会付託省略、討論なし、採決 

④文教厚生委員会から閉会中の調査事項の中間報告、質疑 

   ⑤国際化への対応調査特別委員会から報告、質疑 

   ⑥議員派遣について 

   ⑦市長の挨拶 

【小野田靖局長】まず専決追加議案の提案説明を行います。次に、各常任意委員会の予算等の委員 

長報告、質疑、討論、採決を行います。その次に、議員提出議案の提案説明から 

採決まで行います。それを終えた後で、文教厚生委員会の閉会中の調査事項が残 

っておりますので、それの報告と質疑を行います。それに続いて、国際化への対 

応調査特別委員会の報告、質疑、そして議員派遣、最後は市長の挨拶という流れ 

になりますので、よろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおりの流れになりますが、よろしかったでしょうか。 

          了承 

 

５．半田市議会臨時会、定例会の会期について 

第２回臨時会 平成３１年 ５月１４日（火）～１５日（水）の２日間 

第３回定例会 平成３１年 ６月１８日（火）～７月１日（月）の１４日間 

【小野田靖局長】改選後の５月臨時会、６月定例会は別紙資料のとおり予定しています。別紙資料の所 

信表明の会に議会運営委員会終了後とありますが、厳密に言いますまだ正式な委員が 

決まっていませんので協議会となりますのでよろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおりの日程になりますが、よろしかったでしょうか。また、所信表 

明の会は、議会運営協議会終了後に訂正ということでよろしかったでしょうか。 

 了承 

 

６．先例集の見直しについて 

【鈴木幸彦委員長】先例集の見直しについては会派に持ち帰って検討していただいたと思います。 

修正箇所がある場合は事務局へ連絡をいただくこととしておりましたが、特に修正 

の連絡はなかったようです。先回の改正案を別紙資料として付けてありますが、こ 

の内容で改正してもよろしいでしょうか。 

了承 

 

 

 



７．半田市議会傍聴規則について 

【鈴木幸彦委員長】別紙資料のとおり皆さんに指摘された事項を修正した案を作成しましたので、この 

内容で改正してもよろしいでしょうか。 

了承 

【鈴木幸彦委員長】公布日は、４月１日としてよろしいでしょうか。 

          了承 

 

８．半田市議会災害対応マニュアルについて 

【鈴木幸彦委員長】別紙資料のとおり皆さんに指摘された事項を修正した案を作成しましたので、この 

内容でマニュアルを作成してもよろしいでしょうか。 

了承 

 【鈴木幸彦委員長】施行日は、４月１日としてよろしいでしょうか。 

           了承 

 

９．その他 

 （１）全員協議会の開催について 

３月２０日（水）午後 ３時００分 全員協議会室 

 

（２）議員総会の開催について 

３月２０日（水）午後 全員協議会終了後 全員協議会室 

 

（３）退任議員挨拶について 

【小野田靖局長】山本佳代子議員、鈴木好美議員、中村宗雄議員より申し出がありましたので、３月 

２５日（月）本会議閉会後行います。挨拶の順番は議席番号順に行いたいと思います 

ので、よろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】閉会後、山本佳代子議員、鈴木好美議員、中村宗雄議員の順で挨拶を行うという報 

告ですので、よろしくお願いします。 

 

 （４）改選後のスケジュールについて 

【小野田靖局長】別紙資料のスケジュールを予定しています。この中で前回の改選期の時と少し変えて 

いるのが、初当選議員の方に説明会というか勉強会を通常行っています。前回ですと、 

議会の関係仕組みを１日と当局の施策の説明を２日間、合計３日間で行っていました。 

その後に自主勉強会ということで、各課の課長からまた行っていましたが、前回から 

の引き継ぎの中で、これを一緒にできないかということがありましたので、今回は最 

初から各課長から説明の場を設けて、初当選議員の方の説明会を６月定例会の前に行 

えるようスケジュールを組んでいます。この中で言いますと、５月８日（水）に議会 

事務局、９日（木）、１０日（金）、１６日（木）、１７日（金）、２１日（火）の 

５日間で各課の概要説明を各課長よりしていただく予定としていますので、この予定 

でよろしければ当局と日程調整にはいらせていただきたいと思いますので、よろしく 

お願いします。もう一点、４月２７日（土）からの１０連休で、会派控室の壁を移動 

させなければいけない状況になった時は工事を行いたいと思います。会派の構成に 

よってはロッカーや机の移動もありえますので、一旦個人の荷物を片付けていただき 

たいと思いますので、ご協力をお願いします。その期限が４月２６日（金）となりま 

すので、よろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】初当選議員の説明会の変更や会派控室の片付けなど局長より説明がありましたが、 

この内容でよろしかったでしょうか。 

了承 

 

 



 （５）その他 

   ①議員慶弔費の収支報告について 

【小野田靖局長】慶弔費会計は別紙資料のとおりとなります。このままご不幸等なければ、改選期です 

ので１人あたり１，４０２円還付となります。還付は５月８日から１４日までの間に 

事務局まで取りに来ていただければ幸いです。 

 【鈴木幸彦委員長】何かご質問はありますでしょうか。 

           なし 

 

   ②会派室の片づけについて 

【小野田靖局長】１０連休前までに会派室の片づけをお願いします。市から貸与している例規集は事務 

局へ返却していただきたいと思いますので、よろしくお願いします。 

 

③スケジュール管理パソコンの入替えとＷｉＦｉアクセスポイントの移設について 

【関正樹課長】議会公務のスケジュール管理をしているパソコンを議員さんから借用していた物から市 

所有のパソコンに変更することに伴い、予算流用して、無線ＬＡＮを事務室まで敷設し 

ます。それに合わせ、議会ロビーにあるＷｉＦｉアクセスポイントを議長室付近に付け 

替え、議長室のＷｉＦｉ環境を改善したいと思いますので、よろしくお願いします。流 

用額は２７万円になります。 

【鈴木幸彦委員長】何かご質問はありますでしょうか。 

           なし 

 

④駐車券・ＩＣカードの返却について 

【小野田靖局長】駐車券、ＩＣカードは、３月２５日までに事務局へ返却してください。駐車券返却後 

は、その都度駐車場無料券を事務局でお渡しします。また、リコリス（食堂）でのＩ 

Ｃカード使用は、４月は使用できませんのでよろしくお願いします。 

 

   ⑤行事案内 

・３月２５日（月）１８時００分～ 退職職員との懇親会 クラシティ ホール 

・３月２８日（木）１９時００分～ 議会報告会     アイプラザ半田 

・４月 ４日（木）        中学校入学式 

・４月 ５日（金）        小学校入学式 

・４月 ８日（月）        幼稚園入園式 

【小野田靖局長】３月２０日幹部会議終了後、市職員の人事異動の内示があります。内示の発表後、一 

覧表はメールするとともに、連絡箱へも入れておきますのでよろしくお願いします。 

 

【鈴木幸彦委員長】その他ですが、無所属議員の方への議会運営委員会の内容伝達方法について、何か 

ご意見がありましたらお願いします。 

 【中川健一委員】無所属議員の方のご意見を伺いましたが、３人とも議会運営委員会の報告を事務局か 

らいただかなくても結構ですとのことでした。傍聴するか、自分から事務局へ聞きに 

行くとのことでしたので、よろしくお願いします。 

 【鈴木幸彦委員長】改選後の議会運営委員会から、無所属議員の方への内容伝達については、事務局か 

らの説明は無しとし、傍聴するか自分で事務局へ確認するなどして情報を得ていた 

だくことでよろしかったでしょうか。 

了承 

 

 【鈴木幸彦委員長】その他で何かありますでしょうか。 

 【嶋崎昌弘議長】昨日、山本佳代子議員と加藤美幸議員の連名で、１人会派を認めて欲しいという要望 

書の提出がありました。その件については、改選後の新しい体制になってからでも構 

わないとのことでしたので、改選後の議会運営委員会でお諮りしたいと思いますので、 



よろしくお願いします。 

 【鈴木幸彦委員長】１人会派の件は、改選後の議会運営委員会で協議するということでよろしかったで 

しょうか。 

了承 

 

【鈴木幸彦委員長】その他で何かありますでしょうか。 

【澤田勝委員】議会運営委員会での冒頭の総務部長からの議案説明についてどうするか、まだ結論が出 

ていないと思いますので、ご協議をお願いします。 

 【鈴木幸彦委員長】総務部長からの議案説明が必要かどうか、各会派のご意見をお願いします。 

 【山本半治委員】公明党は、全員協議会で同じ説明がしていただけるなら、必要ないと思います。 

 【小出義一委員】志民ネットも同様に考えます。 

 【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合も同様です。 

 【石川英之委員】創造みらい半田も、詳しくは後ほどの全員協議会でという言葉が多いので、必要ない 

と思います。 

【鈴木幸彦委員長】全員協議会で詳しい説明があるので、議会運営委員会では議案説明は必要ないとい 

うことでよろしいでしょうか。 

了承 

 【中川健一委員】このことは、先例集にも載せていただきたいと思いますがいかがでしょうか。 

 【小野田靖局長】皆さんの同意がございましたら、事務局で文案を作成し先例集に載せさせていただき 

たいと思いますので、ご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】議会運営委員会での議案説明をなぜ無くしたかわかるように事務局で考えてい 

         ただき、先例集に載せるということでよろしかったでしょうか。 

          了承 

 

【鈴木幸彦委員長】その他で何かありますでしょうか。 

          なし 

 


